
 

PRESENTE DE INDICATIVO – VERBOS IRREGULARES 

Los verbos siguientes son solo irregulares en la primera persona del singular. 

Las demás personas siguen las reglas de conjugación de los verbos regulares. 

En algunos verbos hay que añadir una g entre la raíz y la terminación de la 

primera persona del singular. Otros verbos exigen incluso modificar la raíz.  

 

INFINITIVO 1ª PERSONA DEL SINGULAR 

Asir Asgo 

Caer Caigo 

Dar Doy 

Decir Digo 

Hacer Hago 

Poner Pongo 

Saber Sé 

Salir Salgo 

Tener Tengo 

Traer Traigo 

Valer Valgo 

Venir Vengo 

Ver Veo 

 

En algunos verbos terminados en -er o -ir cambia la última consonante en la 

primera persona del singular. Esto se hace para mantener la pronunciación de la raíz 

que ofrece el infinitivo.  

Ejemplo: c se convierte en z → mecer - mezo  

g se convierte en j → coger - cojo  

gu se convierte en g → distinguir - distingo  

qu se convierte en c → delinquir - delinco  

 

En los verbos acabados en -ducir o en una vocal + cer, se añade una z antes de 

la c en la primera persona del singular, excepto para los verbos hacer, mecer y cocer.  

Ejemplo: traducir - traduzco  

conocer - conozco  
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pero: hacer - hago  

mecer - mezo  

cocer - cuezo  

 

CAMBIOS VOCÁLICOS  

Algunos verbos modifican la vocal de la raíz, e → i/ie, o → ue, en singular y en la 

tercera persona del plural.  

Ejemplo: e se convierte en i → servir - sirvo, sirves, sirve, servimos, servís, sirven  

e se convierte en ie → cerrar - cierro, cierras, cierra, cerramos, cerráis, cierran  

o se convierte en ue → recordar - recuerdo, recuerdas, recuerda, recordamos, 

recordáis, recuerdan  

 

En muchos verbos acabados en -iar o -uar se deben escribir con tilde las letras i 

y u en la tercera persona del singular y del plural. Esta regla también es válida para los 

verbos prohibir y reunir.  

Ejemplo: espiar: espío, espías, espía, espiamos, espiáis, espían  

actuar : actúo, actúas, actúa, actuamos, actuáis, actúan  

prohibir: prohíbo, prohíbes, prohíbe, prohibimos, prohibís, prohíben  

reunir: reúno, reúnes, reúne, reunimos, reunís, reúnen  

 

En los verbos acabados en -uir se debe añadir una y antes de las terminaciones 

que no comienzan por i.  

Ejemplo: sustituir: sustituyo, sustituyes, sustituye, sustituimos, sustituís, 

sustituyen 

 

EJERCÍCIOS 

 

1. Completa 

a) Saber (yo): 

b) Dormir (tú): 

c) Querer (ella): 

d) Poner (yo): 

e) Seguir (tú): 

f) Decir (yo): 

g) Dar (yo): 

h) Venir (tú): 

i) Conocer (yo): 

j) Traer (yo): 

 

2. Pon los verbos en la forma correcta: 

a) El domingo con mi novio (ir, nosotros) ____________ al zoológico.  

b) Mi profesora de francés (decir) _________ que hablo muy bien.  



c) Pepe es muy aburrido. Nunca (hacer) _______ nada. 

d) Mi amiga nunca (saber) __________ mi número de teléfono.  

e) Mis abuelos (venir) ________ a visitarnos cada fin de semana.  

f) Yo si (tener)______ tiempo, miro una película buena.  

g) No sé, no (oír)_________ nada.  

h) Siempre tú (poner) ________ la mesa para la cena.  

i) Él es una persona muy seria, siempre (decir) ________ la verdad.  

j) Yo (ir) __________ a trabajar el lunes, a las 2. 

 

3. Pon los verbos de forma correcta 

a) Mi perro (dormir) _________ todo el día.  

b) Yo no (conocer) __________ a Juan, lo siento.  

c) No me (sentir, yo) ______ bien, tengo que ir al médico.  

d) El médico me (dar)_______ un medicamento bueno.  

e) El sábado (salir, nosotras) ____________ con mis amigas.  

f) Yo (poder) __________ traducirte todo el texto.  

g) Yo (traducir) ___________ el texto para mis amigos.  

h) El Papá Noel me (traer) _______ chocolate.  

i) Él (poner) ____________ los regalos en mi ventana.  

j) Tú (ser) ___________ una persona muy amable y abierta. 


